

## Thème 3 - La qualité de vie :

LES QUESTIONS QUI SE POSENT	LES REMARQUES ET OBSERVATIONS
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Quels sont les moyens proposés pour attirer les entreprises ?</li> <li>➔ En quoi le GCO va permettre le développement des communes ?</li> <li>➔ Quelle pédagogie peut-on mettre en place avec le SCOTERS pour favoriser une solidarité dans le collectif ?</li> <li>➔ On n'a pas parlé du vieillissement de la population. Quelles seront ses conséquences pour nos territoires dans les prochaines années ?</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Il faut se poser la question de la cohérence des politiques entre elles.</li> <li>➔ Il faudrait réfléchir pour redonner envie de vivre en ville.</li> <li>➔ Il y a un problème de vocation des communes rurales qui est posé.</li> <li>➔ La taxe professionnelle devrait être départementalisée pour éviter le saupoudrage et la concurrence.</li> <li>➔ Il faudrait repenser les modes de transports comme le ferroulage.</li> </ul>

### Quelques idées – forces pour la qualité de vie :

LES PRINCIPAUX POINTS À NOTER
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ La volonté de maîtriser l'étalement urbain fait consensus.</li> <li>➔ Il y a un besoin fortement exprimé de repenser les manières de vivre en ville, les nouvelles formes d'habitat, de renforcer la solidarité, la cohérence entre les communes.</li> </ul>

**« Trouver de nouveaux équilibres, repenser les formes d'habitats, engager de nouvelles solidarités. »**

### Quelques points de conclusion

LES PRINCIPAUX POINTS À NOTER
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Un public soucieux d'une qualité de vie et d'un développement durable.</li> <li>➔ La spécificité internationale du projet suscite plus de questions qu'elle n'apporte de réponses. Une demande semble se formuler sur ce point de la part du public : quel type de développement voulons-nous pour les prochaines années ?</li> <li>➔ L'aspect du devoir bien vivre ensemble sur le territoire semble tout à fait intégré. De nouveaux équilibres sont à trouver, nécessitant de nouvelles formes de solidarité. La question qui se pose alors porte sur les modalités de mise en œuvre.</li> <li>➔ Enfin, la préservation de la qualité du cadre de vie passera à l'avenir notamment par la maîtrise de l'étalement urbain. Un nouveau chantier est ouvert, c'est celui de l'innovation dans les formes d'habitats. Une demande est clairement exprimée pour aller plus loin sur ce sujet.</li> </ul>



## CONCERTATION GRAND PUBLIC SUR LE PADD PROVISOIRE

### COMPTE-RENDU Réunion publique de Berstett

Les contributions des habitants au débat



16 octobre 2003  
Salle municipale de Berstett

Présidence  
Présentation du PADD provisoire :  
Animation du débat :

Étienne WOLF  
Hervé LEROY, ADEUS  
François ROUILLAY, Cité Projet

## PROJET D'AMENAGEMENT ET DE DEVELOPPEMENT DURABLE : PADD

### Rappel du contexte de la réunion publique

L'objectif de la réunion est de créer une complémentarité de vue entre les élus, les techniciens et le grand public en amenant chacun à s'exprimer sur l'avenir de la région de Strasbourg afin d'identifier quels sont les éléments qui, dans le PADD provisoire, font consensus et ceux qui peuvent nécessiter un approfondissement.

### ÉCHANGES SUR LE PADD PROVISOIRE

#### Thème 1 - La spécificité internationale :

LES QUESTIONS QUI SE POSENT	LES REMARQUES ET OBSERVATIONS
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Nous sommes confrontés à une rupture radicale par rapport aux modes de consommation habituels.</li> <li>➔ Où voulons-nous aller en termes de démographie, d'activités, d'infrastructures, de solidarités ?</li> <li>➔ On observe une peur de fuite en avant.</li> <li>➔ Un développement pourquoi ? Comment ?</li> <li>➔ Le PADD, ça sert à quoi ?</li> <li>➔ Quel contenu donne-t-on au développement durable ?</li> <li>➔ Qu'en est-il de la taxe sur le bâti ?</li> <li>➔ Qu'en est-il des engagements de l'État par rapport à la dimension européenne ?</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Il faut avoir une approche globale de la question du développement durable, à l'échelle planétaire, en conciliant les enjeux économiques, sociaux et environnementaux.</li> <li>➔ Nous sommes concernés par des questions d'éthique.</li> <li>➔ Il faut expliciter la notion de durabilité, la prise en compte d'un futur à long terme.</li> <li>➔ C'est la question du projet politique qui est posée, qu'est ce qu'on veut ?</li> <li>➔ La spécificité internationale doit aussi intégrer la complémentarité avec l'Ortenau.</li> <li>➔ Il faut choisir un développement acceptable.</li> </ul>

#### Quelques idées – forces pour la spécificité internationale :

LES PRINCIPAUX POINTS À NOTER
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Un point central a fait nettement consensus tout au long du débat autour de la question de la spécificité internationale de la région de Strasbourg, c'est celui qui marque la volonté de s'orienter dans une démarche de développement durable.</li> <li>➔ Au stade actuel de la réflexion, l'échange avec le public fait plus apparaître des questions que des propositions concrètes.</li> <li>➔ Parmi les questions ainsi formulées, nous avons pu noter : quelle définition donnons-nous au développement durable de Strasbourg ?</li> <li>➔ Quel type de développement souhaitons-nous dans les 10 ans à venir ?</li> <li>➔ Que représente Strasbourg, capitale européenne, du point de vue économique, social et environnemental ?</li> <li>➔ Une volonté est affirmée, c'est celle de préserver les ressources futures.</li> </ul>

#### Thème 2 - La solidarité :

LES QUESTIONS QUI SE POSENT	LES REMARQUES ET OBSERVATIONS
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Comment faire pour obtenir davantage de transports de trains sur nos territoires ?</li> <li>➔ Quelle forme de solidarité peut-on envisager avec les petites communes ?</li> <li>➔ Comment rééquilibrer les flux d'activités entre Strasbourg et la périphérie ? Comment favoriser le travail à domicile ?</li> <li>➔ Comment permettre au télétravail de se développer ?</li> <li>➔ La question de la mise en œuvre est posée.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Il y a des demandes sociales de plus en plus importantes dans les communes. Ceci implique des besoins de ressources croissants.</li> <li>➔ Nous sommes un peu démunis face aux besoins et aux pressions de développement.</li> <li>➔ Il faut que l'État s'engage davantage.</li> <li>➔ Il y a des leviers pour faire s'engager l'État tels que les contrats et les partenariats.</li> <li>➔ Le SCOT est là pour aider à fixer des règles communes cohérentes.</li> </ul>

#### Quelques idées – forces pour la solidarité :

LES PRINCIPAUX POINTS À NOTER
<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Le public confirme l'idée qu'il y a à présent un consensus sur la nécessité de repenser les échanges, la solidarité agglomération – villes périphériques.</li> <li>➔ Les acteurs expriment le besoin de clarifier les modalités de mise en œuvre des différentes formes de solidarités.</li> </ul>



**De nouveaux équilibres sont à trouver, le public en est conscient. Il en cherche les modalités.**